

Están trabajando en Can Serra

## CINCO NUEVOS OBJETORES PUEDEN SER ENCARCELADOS

Consideran que sin el reconocimiento de un Servicio Civil, la amnistía no soluciona su problema

«Nuestros siete compañeros que realizaban el Servicio Civil en el barrio de Can Serra, encarcelados desde el mes de febrero en Figueras, serán puestos en libertad, seguramente, en los próximos días; sin embargo, los objetores de conciencia continuamos siendo ilegales y, por consiguiente, corremos el riesgo de ser encarcelados», señala un comunicado

de los cinco objetores que actualmente siguen trabajando en Can Serra y que ayer fue distribuido a los medios informativos. Al mismo tiempo, estos cinco objetores se presentaron ayer públicamente, explicando las razones de su negativa a prestar el servicio militar.

El comunicado sobre el reciente decreto-ley de amnistía prosigue en estos términos:

«Siguiendo su Servicio Civil, hemos mantenido en funcionamiento la guardería del hogar de ancianos, y las clases de alfabetización para adultos, así como el «Casal d'Estiu», cuya segunda edición inaugurado el día 2 de este mes.

En la realización de estos trabajos, no hemos dejado de tener graves dificultades, por la falta del reconocimiento del derecho a la Objeción de Conciencia y la regulación de un Servicio Civil sustitutorio del militar.

Por otra parte, ante las peticiones de algunas organiza-

ciones asistenciales (ECOM, Cáritas, Subnormales, Ancianos, ...) y Asociaciones de Vecinos, por la falta de personal para llevar a cabo su función social, animamos a los Objetores de Conciencia a que empecien a realizar un Servicio Civil, ya sea en su propio lugar, o incorporándose al que llevamos a cabo en el barrio de Can Serra.

Se nos puede encontrar, realizando el «Casal d'estiu», en el Hogar de Ancianos, Avda. Can Serra bloque A n.º 82 bajos.»

Firman el comunicado Jordi Giménez, Francesc Riera,

Martí Olivella, Pedro Calle y Angel Luis Díaz, todos ellos objetores de conciencia. Su postura común podría resumirse en la negativa a efectuar el servicio militar, a efectuar un Servicio Civil sustitutorio del militar autogestionado por ellos mismos, todos ellos «dentro de las luchas democráticas generales del país».

### LAS CINCO POSTURAS

Jordi Giménez: considera que la sociedad es libre e igual. Es de Barcelona, tiene 21 años y debía incorporarse a filas el pasado 4 de julio: Desde la misma fecha se encuentra en Can Serra realizando un Servicio Civil.

Francesc Riera: «Bajo mi postura en un motivo religioso: yo estoy en la línea cristiana». Natural de Balsareny, mecánico tornero de profesión, debía incorporarse a filas el 9 de mayo. Desde marzo se encuentra en Can Serra.

Martí Olivella: Cree en un cambio de mentalidad colectiva que permita superar la actual «sociedad» en una «sociedad pacífica». Cree que se puede y debe luchar pero siempre de forma no violenta. Considera «seguir a Jesús y hacer a los demás lo que te gustaría que te hicieran a ti». Es contradictorio en practicar cualquier tipo de violencia. Impresor barcelonés, 21 años, debía incorporarse a filas el pasado 7 de abril. Desde julio del año pasado se encuentra en Can Serra.

Pedro Calle: «Antiburocrático y antiautoritario», se declara contrario a la violencia «porque ésta en ninguna época ha solucionado los problemas humanos». Maestro segoviano de 23 años, se encuentra en Can Serra desde el día que tenía que incorporarse a filas: 15 de enero.

Angel Luis Díaz: Alega unos motivos claros de no violencia y pone de relieve que considera que en esta actitud «puedo utilizar mejor en favor de los demás». Bilbaino, estudiante de asistente social, vino desde su tierra a Can Serra a principios de julio, momento en que debía incorporarse a filas.

### NUEVOS GRUPOS

De momento los cinco siguen trabajando en Can Serra, como antes lo hicieron los siete objetores que actualmente están en el castillo prisión de Figueras. El lunes inauguraron el «Casal d'Estiu» y siguen con las actividades de la guardería, el club de ancianos y los cursos de alfabetización para adultos, que nacieron hace poco más de un año. Confían en que los objetores actualmente encarcelados en Figueras volverán pronto a Can Serra, donde el trabajo les desborda: Debé tenerse en cuenta que no

reciben ninguna subvención para las tareas que realizan, por lo que las están pagando ellos que, además, tienen que ganarse la vida trabajando.

También pusieron de relieve que tienen noticias de nuevos grupos de objetores de conciencia en diversas provincias españolas, donde están iniciando los correspondientes servicios civiles. Y no pierden contacto con movimientos paralelos en diversos países europeos, en los cuales el derecho a la objeción de conciencia está reconocido por la ley.

### ALTERNATIVAS NO VIOLENTAS

En cuanto a la propuesta de un «Voluntariado para el desarrollo» presentada por «Justicia y Paz» al Gobierno, dicen no tener más noticias de última hora que las que ayer publicó MUNDO DIARIO y en las que Ruiz Giménez ponía de relieve que el presidente Suárez le había manifestado que estudiarían el proyecto «con cariño». Según esta propuesta, avalada por más de mil firmas, el «Voluntariado» dependería del Ministerio de Trabajo y sería una alternativa al servicio militar obligatorio. Su duración, según este proyecto, sería de dos años.

Los objetores no se niegan a que la duración del Servicio Civil sea superior a la del militar, aunque creen que en justicia debería ser la misma. Su objetivo, por ahora, debería ser «la colaboración con Asociaciones de Vecinos, «Caritas», grupos de minusválidos, etc., en la resolución de las graves insuficiencias de tipo social existentes en nuestro país». Uno de ellos añadió que, a más largo plazo, podría crearse «un centro de investigación para buscar alternativas no violentas para la defensa colectiva y la resolución de los conflictos que surgen entre el individuo y las diversas instituciones de la sociedad».

F. C.

### Rueda de prensa con «cenetistas» exiliados

## PEYRATS: «COLABORAMOS CON LOS COMUNISTAS EN DETERMINADAS SITUACIONES»

Peyrats, uno de los dirigentes más cualificados de la C.N.T., confesó ayer tarde en una rueda de prensa, que sigue siendo el director legal del periódico «Solidaridad Obrera» que luego se convirtió en el actual Solidaridad Nacional. Explicó que había estado otras veces en España conjuntamente con otros cenetistas, con visado y documentación falsa, dijo, «que las disidencias con Federica Montseny se debían dirimir en esta gran familia que es el movimiento libertario». «Tras la tempestad viene la calma... en la C.N.T., — prosiguió — no hay mar de fondo». Atribuyó los problemas internos, como «consecuencia de la psicosis del largo y penoso exilio que estamos viviendo. El exilio, no lo duden, puede entorpecer, incluso la cohesión del movimiento, pero no modifica substancialmente sus líneas y principios básicos».

Peyrats, presentó asimismo a otros compañeros, cuadros de la organización recién llegados a la mayoría del exilio. Allí estaban, Germinal Gracia, ex director de varios periódicos libertarios en Francia. Actualmente edita el llamado «Ruta de Caracas», también ha publicado el libro «China hoy». Peyrats por su parte, escribió «La C.N.T. en la Revolución Española». Junto a ellos, Sara Guillén, del Movimiento de Mujeres Libres de Francia, Prades, Edo, etc. Peyrats, en un momento de su intervención dijo: «Soy un hombre que llega, casi, un forastero.

Estoy fundamentalmente vinculado a la historia pasada. Vosotros — señalando al auditorio — estáis más actualizados, más preparados. Me gustaría que hicieran preguntas, sobre la historia». Más tarde, y contestando a una pregunta sobre la posible relación de los anarquistas y comunistas en el exilio, Peyrats, dijo: «Yo quizás no sea el hombre más indicado para contestar, ya que he permanecido siete años en América. No obstante, conozco, que por parte de los comunistas hubo un intento de monopolizar y capitalizar, las luchas que desarrollábamos en el exilio, sobre todo al fin de la ocupación alemana, en Francia. En los años 1943 y 1945, el Partido Comunista, impulsó la

consigna de «Unión Nacional», frente al fascismo», pero en realidad la intencionalidad, de éstos residía en el objetivo de crear unas condiciones hegemónicas, para que las demás fuerzas actuáramos como «Correas de transmisión». «El hecho, dijo, no es nuevo. Sin embargo, chocó y seguirá haciéndolo con nosotros, con el movimiento libertario. Y no hay que engañarse, entre la C.N.T., y los comunistas existe un resentimiento histórico, que proviene desde la III Internacional. Sin embargo, nos hemos aproximado en momentos determinados, cuando la situación lo exigía, esto es razonable... Es decir colaboraríamos limitativamente con ellos si la situación lo requiriera. Respondiendo a otra pregunta el líder cenetista señaló, que durante la guerra, el movimiento libertario cometió algunos errores importantes. Uno de ellos, residió en el hecho de la ocupación de ministerios. «Debimos rechazar esto». Entre otras razones, porque nuestro movimiento anarquista no debe mezclarse con la estructura de poder gubernamental, de esta forma se evita cualquier intento centralista. No obstante quizás pueda explicarse esta actitud, por las exigencias de la guerra. Pero no hay que minimizar; se claudicó en este aspecto. Yo siempre lo he reconocido».

Comunicado del Comité Ejecutivo

## EL PSUC ORGANIZARA UN MITIN A PRIMEROS DE SEPTIEMBRE

Los comunistas catalanes consideran «parcial» la amnistía y condenan la ola de terrorismo

El PSUC (Partit Socialista Unificat de Catalunya) nos facilita el siguiente comunicado de prensa:

«El Comité Ejecutivo del PSUC, en su reunión de hoy, ha tomado los acuerdos siguientes:

● Considerar la «amnistía parcial» concedida por el Gobierno como la medida más positiva adoptada hasta aquí por el régimen, y como un estímulo a proseguir la movilización de masas para imponer la «amnistía total» que el país reclama y necesita: La salida de la cárcel de todos los presos políticos — incluidos los condenados por acciones terroristas —, el derecho a volver para todos los exiliados, la cancelación de todas las sanciones laborales y académicas y la anulación de los antecedentes penales con una premisa para la reconciliación de los españoles para hacer posible el diálogo entre el Gobierno y la oposición y para llegar a la ruptura pactada.

● Apoyar como programa de la oposición en la negociación con el poder la resolución adoptada por el Comité Central del Partido Comunista de España, en la sesión pública celebrada en Roma el 28 de julio pasado.

● Expresar su condena más resuelta de los actos terroristas que se vienen sucediendo

en distintos lugares de España, cualesquiera que sean sus autores.

● Reiterar su protesta contra las discriminaciones y prohibiciones de que es víctima el PSUC y ratificar su decisión de celebrar el mitin central del 40 Aniversario — prohibido primero en Barcelona y luego en Argelés — que esperamos que tenga lugar en Barcelona en los primeros días del mes de septiembre.

● Expresar su más sincero reconocimiento por la actitud amistosa de la prensa — en relación con la celebración del 40 Aniversario de nuestro partido, por el saludo al PSUC hecho público por 160 destacadas personalidades independientes, representativas de las fuerzas de la cultura de Catalunya, y por la solidaridad que nos han manifestado diversos partidos, movimientos y dirigentes de la oposición democrática.

● Apoyar por todos los medios a su alcance las iniciativas del Consell de Forces Polítiques de Catalunya y de la Asamblea de Catalunya en respaldo de la «Marcha de la Libertad», para hacer del próximo 11 de septiembre una gran jornada unitaria de afirmación democrática y nacional del pueblo catalán».

Esá once de la noche una caja llena de ritmo

AL MIL POR MIL

Las voces y el estilo de Juan Comellas, José María Pallaró y Jorge Estadella.

La técnica y el ritmo de Vicente Cepeda y Juan Puerto

RADIO JUVENTUD: AL MIL POR MIL de 1975

